

13/09/2024 Audiencia \$572.021 Vpe pág:

Vpe portada

\$891.200 \$891.200 Ocupación:

Tirada: Difusión: 20.174 19.138

64,19%

Sección: Frecuencia: 0

ACTUAL IDAD



Reacciones y reflexiones locales tras 'bajos' resultados de Vallenar en índice de Calidad de Vida Urbana

ANÁLISIS. La comuna presenta números rojos en términos de condiciones laborales, ambientes de negocios, índices de conectividad y movilidad, y también en salud y medio ambiente. Desde el gremio de colectiveros apuntan a graves 'tacos' y la necesidad de vías libres, mientras que desde la Cámara de Comercio resaltan proyectos parados y falta de inversión.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

ras los resultados del último Indice de Calidad de Vida Urbana (ICVU) elaborado en los años comparativos de 2022 - 2023, por la Cámara Chilena de la Construcción en conjunto con el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica, donde Vallenar destaca negativamente en cuatro de los seis segmentos analizados, autoridades y gremios locales analizaron la comuna.

ANTECEDENTES

El ICVU 2023, consideró una muestra de 99 comunas, viendo cuáles mejoraron su calidad de vida urbana versus cuales empeoraron en relación al 2022. En ese contexto, la comuna de Vallenar quedó ubicada en el segmento 'bajo'.

En detalle el índice consideró seis categorías: 1)Condiciones Laborales, 2) Ambiente de Negocios, 3) Condiciones Socioculturales, 4) Conectividad y Movilidad, 5) Salud y Medio Ambiente, 6) Vivienda y Entor-

Vallenar presentó un índice 'Bajo' en cuatro: Condiciones Laborales, Ambiente de Negocios, Conectividad y Movilidad, Salud y Medio Ambiente. Mientras que su índice fue 'Medio Bajo' en Vivienda y Entorno y un índice 'Medio Alto' en Condiciones Socioculturales.

La encuesta también mostró los porcentajes de incidencia que tienen los municipios o el sector público-privado, en cada una de las categorías mencionadas.



DESDE EL MUNICIPIO ANALIZARON EL ESTUDIO Y RECALCARON PROYECTOS Y LA NECESIDAD DE REALIZAR UN TRABAJO EN CONJUNTO.

CATEGORÍAS V REACCIONES

En cuanto a la categoría de Condiciones Laborales (con un 20% de incidencia de municipios y 80% de incidencia de sector público-privado), y también a la categoría de Ambiente de Negocios (21% incidencia municipios v 79% del sector público-privado), puntos donde la comuna presenta números rojos, desde la Cámara de Comercio de Vallenar, indicaron que la inversión es y continúa siendo un punto pendiente. "En Vallenar cuesta que los provectos de inversión vean la luz y toda actividad es vista como un enemigo más que un aliado. Todos los proyectos han sido parados en lugar de ser mejorados", indicó el presidente del gremio en la comuna, Gustavo Lonza,

CONECTIVIDAD EN LA

En tanto, desde el gremio de colectiveros de la comuna, señalaron que los resultados en torno a la categoría de Conectividad v

Movilidad, no sorprenden, dado que la comuna presenta problemas de conectividad y tacos desde hace más de una década.

"Tenemos un problema en torno a los vehículos, es mucho el taco. Nos hace falta declarar vías libres por ejemplo, para la locomoción colectiva. Otra idea, hay un provecto de hace muchos años, que tiene que ver con la prolongación de Avenida Matta, hace 14 años venimos diciendo que es la solución para Vallenar. Pero ahí está dormido (...) el problema es tremendo. yo vivo y trabajo en el sector Torreblanca. Antes nos demorábamos entre 5 a diez minutos máximo en estar en el centro. Ahora uno se demora 40 o 45 minutos, por el taco que se provoca sobre todo en Avenida Brasil. Es tremendo y claro que afecta la calidad de vida, afecta a los estudiantes y sus familias que deben levantarse mucho más temprano, a los trabajadores, entonces impacta la calidad de vida el tema de la conectividad", detalló

Verónica Santo, presidenta de la Línea 4 Rafael Torreblanca y también representante de las once líneas de locomoción colectiva en la comuna.

En ese sentido, Santo recalcó que el tema de la conectividad viene hace muchos años en Vallenar, v que responde a más de una administración. "Sentimos que no ha habido un trabajo serio por parte del municipio, hablamos de algo que se viene dando desde hace mucho tiempo. Lo vemos en el discurso pero no en la práctica".

"Lo que nos preocupa, sobre todo en el sector del altiplano sur, que es el sector Torreblanca, es que sigue creciendo, se están construyendo más viviendas, se están construyendo más, y respecto de las vías de escape, es preocupante. Esto también empeora la calidad de trabajo de nuestro gremio".

GESTIÓN MUNICIPAL

Consultado respecto a los resultados del ICVU, donde de las seis categorías, la comuna presenta números rojos en cuatroque presentan una mayor incidencia de actores público-privados versus la influencia que tiene el municipio- el alcalde de Vallenar recordó que en ICVU, desde su implementación, "la comuna siempre ha tenido un nivel bajo en Vallenar. Por eso, desde que asumimos esta administración, nuestro objetivo ha sido generar mayores inversiones y por eso, tenemos una cartera enorme de proyectos histórica para Vallenar, que va está en ejecución muchos proyectos ya ejecutados, y esto lo que busca también es generar condiciones para mejorar la calidad de vida urbana, pero también generando condiciones para que el sector privado invierta".

"Hacemos un llamado a que todos los organismos tanto públicos como las entidades privadas también, puedan contribuir a esto. Estamos confiados en que el potencial que tiene Vallenar es enorme, por tanto es po-

sible revertir el ICVU, pero trabajando en forma conjunta, y además es posible potenciar inversiones porque tenemos una riqueza enorme desde el punto de vista de la ubicación estraté gica en la que está Vallenar, también desde el punto de vista de la Agricultura y por supuesto la

INDICE DE CONDICIONES SOCIOCULTURALES

No todo fueron números rojos, ya que Vallenar presentó un índice 'Medio Bajo' en Vivienda y Entorno, Mientras que el la categoría de Condiciones Socioculturales, la comuna presentó positivamente un índice 'Medio Alto'. Sobre esta categoría, el estudio considera que la incidencia municipal es notablemente superior a otras categorías.

El alcalde Armando Flores Jiménez valoró los avances, se ñalando que el trabajo del municipio ha sido fundamental. "Ouiero destacar que, en esta área, el municipio ha sido responsable de cerca del 75% de los avances. Esto demuestra que los esfuerzos que hemos puesto durante los últimos tres años están dando frutos", indicó.

Además, enfatizó que la estabilidad en el índice refleja la ejecución de proyectos y la atracción de inversiones. "Estamos seguros de que, a medida que estas obras sigan desarrollándose, como la conservación de calles, la anhelada Avenida Matta y el Espacio Público Manutara en Vista Alegre, obras claves en materia de conectividad, daremos un salto cualitativo en el índice de calidad de vida urbana", concluyó la autori-